

A1.9 Jours de la semaine et parties de la journée

Days of the week and parts of the day

<https://app.colanguage.com/french/syllabus/a1/9>



Le jour	(The day)	Le matin	(Morning)
La semaine	(The week)	L'après-midi	(Afternoon)
Le week-end	(The weekend)	Le soir	(Evening)
Lundi	(Monday)	Aujourd'hui	(Today)
Mardi	(Tuesday)	Demain	(Tomorrow)
Mercredi	(Wednesday)	Hier	(Yesterday)
Jeudi	(Thursday)	Lever du soleil	(Sunrise)
Vendredi	(Friday)	Le coucher du soleil	(Sunset)
Samedi	(Saturday)	Organiser	(To organize)
Dimanche	(Sunday)	Planifier	(To plan)

1. Dialogue: Organisation de la semaine au travail

- Antoine:** Bonjour Sophie, est-ce que tu peux me remplacer jeudi ?
(Hi Sophie, can you cover my shift on Thursday?)
- Sophie:** Jeudi ? Oui, je peux travailler ce jour-là.
(Thursday? Yes, I can work that day.)
- Antoine:** Super, alors je prends ta place mardi.
(Great — then I'll take your shift on Tuesday.)
- Sophie:** D'accord, mardi, ça me va très bien.
(Alright, Tuesday works very well for me.)
- Antoine:** Et tu préfères que je te remplace le matin ou l'après-midi mardi ?
(Do you prefer I cover the morning or the afternoon on Tuesday?)
- Sophie:** Le matin, c'est mieux pour moi, car je dépose mes enfants à l'école.
(Morning is better for me because I drop my kids off at school.)
- Antoine:** Tu as d'autres jours où tu as besoin d'aide ?
(Are there any other days when you need help?)
- Sophie:** Pas cette semaine. La semaine prochaine peut-être. Si j'ai besoin, je te le dis.
(Not this week. Maybe next week. If I need anything, I'll let you know.)
- Antoine:** Parfait, je vais parler du changement d'horaires au manager.
(Perfect. I'll tell the manager about the schedule change.)
- Sophie:** Très bien, je note ça. Tu as déjà posé tes vacances pour juillet ?
(Okay, I'll note that. Have you already applied for your July vacation?)
- Antoine:** Non, pas encore. Je le fais ce soir.
(No, not yet. I'll do it tonight.)
- Sophie:** Oui, dépêche-toi, c'est le dernier jour pour les demander.
(Yes, hurry — today's the last day to request them.)
- Antoine:** Ah oui, c'est vrai ! Merci beaucoup !
(Oh right, that's true! Thanks a lot!)
- Sophie:** Je t'en prie. À demain !
(You're welcome. See you tomorrow!)

1. Qui demande un changement pour jeudi ?
 - a. Antoine
 - b. Les enfants d'Antoine
 - c. Sophie
 - d. Le manager

2. Quel jour Antoine prend-il la place de Sophie ?
 - a. Dimanche
 - b. Mardi
 - c. Lundi
 - d. Mercredi

1-a 2-b

2. Grammar: Demonstrative adjectives: "Ce, Cet, Cette, Ces"

Demonstrative adjectives are words that accompany a noun to designate it precisely or to place it in context.



1. Demonstrative adjectives are used to indicate a specific element in the context.

	Singulier (Singular)	Pluriel (Plural)
Masculin (<i>Masculine</i>)	Cet homme / Ce soir (<i>This man / This evening</i>)	Ces hommes (<i>These men</i>)
Féminin (<i>Feminine</i>)	Cette journée (<i>This day</i>)	Ces femmes (<i>These women</i>)

1. Je prépare mon planning : _____ matin, j'ai une réunion à 9h.
 a. ces b. ce c. cette d. cet

2. Tu es libre _____ après midi pour organiser la semaine ?
 a. cet b. ce c. cette d. ces

3. _____ semaine, je travaille à Paris et je rentre tard le soir.
 a. Ces b. Cet c. Ce d. Cette

4. Regarde _____ jours dans mon agenda : lundi et mardi, je suis déjà en réunion.
 a. ce b. cet c. ces d. cette

1. ce 2. cet 3. Cette 4. ces

3.Exercises

1. Coworking week plan (Audio available in app)



Words to use: week-end, mercredi, matin, matin, semaine, Mardi, lundi, lundi, organiser, après-midi

Dans cet espace de coworking, nous envoyons chaque _____ un petit e-mail pour _____ la _____. Ce _____, nous avons une réunion projet le _____ et un déjeuner d'équipe à 13 heures. _____ et _____, les bureaux sont calmes, c'est bien pour travailler en silence. Jeudi, nous avons une formation en ligne l' _____. Vendredi, il y a un café informel à 17 heures pour voir les collègues avant le _____.

Le _____, l'espace ouvre à 8 heures, et le soir il ferme à 20 heures. Beaucoup de personnes préfèrent travailler le matin, car elles sont plus concentrées. D'autres viennent surtout l'après-midi. Le samedi et le dimanche, l'espace est fermé. Les coworkers profitent de ces deux jours pour se reposer ou voir des amis.

In this coworking space, we send a short email every Monday to plan the week. This Monday, we have a project meeting in the morning and a team lunch at 1 p.m. On Tuesday and Wednesday the offices are quiet, which is good for working in silence. On Thursday we have an online training session in the afternoon. On Friday there is an informal coffee at 5 p.m. to catch up with colleagues before the weekend.

In the morning the space opens at 8 a.m., and in the evening it closes at 8 p.m. Many people prefer to work in the morning because they are more focused. Others come mostly in the afternoon. On Saturday and Sunday the space is closed. Coworkers use those two days to rest or visit friends.

1. Quels jours sont calmes dans l'espace de coworking ?

2. Que se passe-t-il le jeudi après-midi dans ce coworking ?

2. Match each beginning with its correct ending.

- | | |
|--------------------|--|
| 1. Le lundi matin, | a. je planifie ma semaine de travail. |
| 2. Cet après-midi, | b. je vois mes amis pour dîner. |
| 3. Le soir, | c. nous organisons une réunion d'équipe. |
| 4. Ce week-end, | d. je prends le métro au travail. |

1-d: On Monday mornings, I take the subway to work. **2-c:** This afternoon, we're holding a team meeting. **3-b:** In the evening, I meet my friends for dinner. **4-a:** This weekend, I'm planning my workweek.

3. Choose the correct solution

1. Ce lundi matin, j'_____ ma semaine avec mon collègue. (*This Monday morning, I'm planning my week with my colleague.*)
- a. organise b. organises c. organise d. organisent
2. Cet après-midi, nous _____ les réunions pour toute la semaine. (*This afternoon, we're scheduling the meetings for the whole week.*)
- a. organisons b. organiseons c. organisent d. organiser
3. Ce soir, tu _____ ton chef pour parler du planning du week-end. (*Tonight, you meet your boss to talk about the weekend schedule.*)
- a. voyez b. vois c. voit d. voir
4. Ces mercredis soir, ils _____ leurs parents après le travail. (*On Wednesday evenings, they see their parents after work.*)
- a. vois b. voient c. voyons d. voit

1. organise 2. organisons 3. vois 4. voient

4. Complete the dialogues

a. Planifier une réunion de travail

- Paul, collègue français:** Alors Anna, on fait la réunion lundi matin ou mardi après-midi ? (*So, Anna — shall we have the meeting on Monday morning or Tuesday afternoon?*)
- Anna, consultante étrangère:** 1. _____ (*Tuesday morning works better for me; I'm very busy on Monday.*)
- Paul, collègue français:** D'accord, mardi matin à dix heures, c'est bon. (*Okay, Tuesday morning at ten o'clock sounds good.*)
- Anna, consultante étrangère:** 2. _____ (*Perfect — I'll put the meeting in my calendar for Tuesday morning.*)

b. Organiser le week-end en famille

- Claire, ingénieure:** Marc, on va au parc avec les enfants samedi après-midi ? (*Marc, shall we go to the park with the kids on Saturday afternoon?*)
- Marc, son partenaire:** 3. _____ (*I work on Saturday, but I'm free Sunday morning.*)
- Claire, ingénieure:** Très bien, alors dimanche matin au parc, et dimanche soir on reste à la maison. (*Great — then Sunday morning at the park, and we'll stay home Sunday evening.*)
- Marc, son partenaire:** 4. _____ (*Perfect — that organizes the weekend nicely.*)

1. Mardi matin, c'est mieux pour moi, le lundi je suis très occupée. 2. Parfait, je note la réunion mardi matin dans mon agenda. 3. Samedi je travaille, mais dimanche matin je suis libre. 4. Parfait, le week-end est bien organisé comme ça.

5. Practice in pairs or with your teacher.

1. Tu es au travail. Ton manager te demande : « Quand es-tu libre pour une réunion ? ». Réponds et dis un jour et un moment de la journée. (Utilise : le lundi / le mardi, le matin / l'après-midi)

Je suis libre le _____

2. Un ami te propose un café après le travail. Il demande : « Tu es libre ce soir ? ». Réponds et dis ce que tu fais ce soir. (Utilise : le soir, travailler, être libre / ne pas être libre)

Ce soir, je _____

3. Tu appelles le cabinet du médecin pour prendre un rendez-vous. La secrétaire demande : « Quel jour, s'il vous plaît ? ». Réponds avec un jour et dis si c'est possible le matin ou l'après-midi. (Utilise : mercredi / jeudi, le matin, l'après-midi)

Mercredi, je préfère _____

4. Tu parles avec un collègue de ton temps libre. Il demande : « Qu'est-ce que tu fais le week-end ? ». Réponds et dis une activité et un moment de la journée. (Utilise : le week-end, le samedi / le dimanche, le matin / l'après-midi / le soir)

Le week-end, je _____

6. Write a few sentences (4 or 5) to describe your work or study week, using the days of the week and parts of the day.

Cette semaine, je travaille... / Le matin, je... / L'après-midi, je... / Le week-end, je...

4. Important verbs

	Organiser	Voir
je/j'	organise	vois
tu	organises	vois
il/elle/on	organise	voit
nous	organisons	voyons
vous	organisez	voyez
ils/elles	organisent	voient